Les intervenants ont convenu que toutes les parties doivent intensifier leurs efforts pour relever le défi complexe de l'éradication de la pauvreté extrême. Ils devraient également positionner efficacement le Canada et les organisations de la société civile canadienne afin qu'ils tirent parti de nouvelles avancées dans les politiques, les technologies et les partenariats. Le Programme pour 2030 exige une réflexion audacieuse et novatrice si le Canada veut s'assurer que personne n'est laissé pour compte.

À l'interne, le gouvernement du Canada a pris des mesures pour encourager des démarches plus propices à l'innovation, à l'expérimentation et à la prise de risques bien pesés. Cela implique de disposer de ressources spécialisées afin d'aider à mesurer l'impact des initiatives et d'assurer la dotation en personnel et le financement de solutions prometteuses qui doivent être portées à une plus grande échelle.

Le Canada a aidé à créer des communautés de pratique pour partager les connaissances, les leçons tirées et les pratiques exemplaires en matière d'innovation, aussi bien à l'échelle du gouvernement qu'auprès des intervenants externes. Affaires mondiales Canada encourage activement l'innovation en matière de développement à l'échelle nationale et internationale. Il travaille de façon bilatérale avec des bailleurs de fonds d'avant-garde pour l'innovation en matière de développement et fait partie de l'Alliance pour l'innovation dans le développement international. L'Alliance est une plateforme informelle qui a été établie en 2015 pour promouvoir l'échange de connaissances et la collaboration autour de l'innovation en matière de développement.

Pour leur part, les partenaires du Canada ont fait figure de chefs de file en repoussant les limites du changement grâce à des recherches appliquées et à de nouvelles approches en matière d'essais. Ils l'ont fait en vue de mettre les solutions novatrices à l'échelle des défis en matière de développement.

On peut observer certains exemples dans les innovations créées pour Grands Défis Canada. Grands Défis Canada est une organisation canadienne qui finance les idées audacieuses ayant un impact de taille sur la santé mondiale. Au Zimbabwe, dans le projet Banc de l'amitié, des travailleuses de la santé non professionnelles (connues à l'échelle locale comme des « grand-mères » communautaires) font de brèves interventions psychologiques afin de s'attaquer à des problèmes courants de santé mentale. Depuis 2012, 72 cliniques dans trois villes ont accru leur portée, desservant aujourd'hui une population de 1,8 million de personnes. Les taux de dépression ont été réduits à moins de 10 % chez les personnes qui ont obtenu un traitement. C'est là une réussite spectaculaire pour ces interventions prises en charge par la communauté.

Un autre exemple vient du partenaire canadien earAccess Inc. Il a mis en œuvre un modèle de réussite axé sur le marché avec le secteur privé et les fondations partenaires en vue de traiter la perte auditive dans les pays à faible et à moyen revenu. Depuis 2015, Grands Défis Canada a permis à earAccess de fournir des services de dépistage et d'aiguillage vers des spécialistes à environ 6 000 femmes, hommes et enfants pauvres au Guatemala. Grands Défis Canada et le Centre de recherches pour le développement international (CRDI) ont apporté leur soutien et earAccess a mené à bien le projet en partenariat avec les collectivités locales. En 2017, Audra Renyi, fondatrice et directrice générale d'earAccess et cofondatrice de World Wide Hearing, faisait partie des lauréates des Prix du gouverneur général pour l'innovation.

Au cours de la période 2015-2017, la phase II du Fonds canadien de recherche sur la sécurité alimentaire internationale a appuyé un projet de recherche participative impliquant des femmes et des hommes pauvres et vulnérables dans les collectivités indigènes andines en Colombie. Affaires mondiales Canada et le CRDI ont financé conjointement ce projet de recherche.

Le travail de l'Université McGill, de l'Universidad Nacional de Colombie et d'autres partenaires a abouti à des résultats positifs. Trois nouvelles variétés indigènes, nutritives et résistantes aux maladies de la pomme de terre ont été sélectionnées dans la province de Nariño, la deuxième région la plus touchée par l'insécurité alimentaire en Colombie. Cette sélection a augmenté les revenus des agriculteurs jusqu'à 18 %. Les semences certifiées sont introduites dans le reste de la Colombie.

MOBILISATION CONTINUE DES CANADIENS, Y COMPRIS LES JEUNES

La nature universelle des Objectifs de développement durable du Programme pour 2030 et de leur potentiel de transformation pour les sociétés requiert la mobilisation de l'ensemble des organisations de la société civile canadienne. Ces objectifs nécessitent également que chaque Canadien agisse en qualité de citoyen du monde dans le but de mettre un terme à la pauvreté, de protéger la planète et d'assurer la prospérité pour tous. Ceci inclut notamment la mobilisation de jeunes et de bénévoles au Canada.

En 2016-2017, 1 445 bénévoles canadiens (835 femmes, 610 hommes) dans des domaines professionnels ont été déployés pour soutenir le renforcement des capacités dans le monde en développement et pour nouer des liens avec ce monde. Le Programme de coopération volontaire a dirigé cette initiative. Quinze organisations canadiennes ont envoyé des bénévoles dans 42 pays.